

¿CÓMO HACERLO?

Deseamos una Asociación que ayude al ser humano, sea de donde sea, mediante la relación y el intercambio entre los distintos pueblos. Mediante la ayuda mutua, el intercambio de saberes y conocimientos, la solidaridad y el deseo profundo de un cambio de paradigma en el desarrollo humano, basado en una renovación y crecimiento de los valores humanos (JUSTICIA, PAZ, IGUALDAD, LIBERTAD Y COMPASIÓN...)

Seres humanos, que se humanizan recíprocamente mediante el intercambio de valores, mediante la renovación de la comprensión, la vivencia y el sentido de nuestras vidas.

Creo sinceramente que en todo proyecto debe estar presente el crecimiento personal y espiritual de los grupos afectados. Debe tenerse en cuenta la mejora ecológica, la viabilidad económica y social, la sostenibilidad, los factores prioritarios como la defensa de los DDHH de la infancia, de la mujer, y de las minorías... y la educación para el desarrollo desde y para ambos lugares, desde el respeto a las formas propias de desarrollo, visión y filosofía o cosmovisión propios de cada pueblo.

Necesitaremos estudiar, reunirnos, pensar juntos que valores queremos para el SER HUMANO, para el hombre y la mujer del presente-futuro y como podemos crecer en ellos.

Necesitamos esbozar juntos un nuevo paradigma, un nuevo mundo posible y sobre todo “necesario”. Una nueva definición de la cooperación y el desarrollo.

Querriamos hacer una Asociación que promoviera un nuevo tipo de ayuda. Esa nueva forma, se podría basar en la ***ejecución conjunta de proyectos***.

- ¿Qué necesidades, que aspiraciones tienen los pueblos empobrecidos?
- ¿Qué aportamos humildemente a esos requerimientos?
- ¿Qué, respetando ante todo sus principios y deseos, podemos conjuntamente hacer para el bien de ambos pueblos?
- ¿Cómo podemos dejar en sus manos la obra realizada para que mediante una responsabilización adecuada, tenga una continuidad por si misma?

Necesitamos acercarnos y preguntar. Proponer el que se hagan equipos de representación de los diferentes ámbitos del desarrollo humano.

Hacer equipos multidisciplinarios, en ambos mundos, con representantes de esos primeros equipos y debatir con ellos, esbozar juntos que entendemos por desarrollo y que tipo de desarrollo queremos hacer juntos.

Querriamos, ***educar en los valores humanos***, “La Carta de la Tierra”, los D. D. H. H., etc., pero esos valores no pueden vivirse sin comenzar por mirar juntos y paliar las necesidades básicas de los sectores de la población más deteriorada. Los “sufrientes” de la tierra. Sólo así, y conjuntamente podemos educar, viviendo los D. D. H. H., los valores elementales e ir incidiendo en los diferentes sectores y capas

sociales, tendiendo hacia la justicia, la igualdad y el desarrollo; mirando no abandonar el sufrimiento tanto material, como psicológico.

Cuidar de los sufrimientos, las necesidades y aspiraciones básicas en uno y otro mundo nos permitirá caminar juntos, la reciprocidad también significa atendernos donde sufrimos. Tendremos que hacernos conscientes de que nuestro enemigo es común y hoy está encarnado en el sistema (neo?)capitalista.

Cuidar de tales sufrimientos, nos obliga a promover **ejes transversales** como: Mujer; Infancia; necesidades básicas de los más desfavorecidos; ecología; educación básica... en valores...etc.

¿Podríamos promoverlos conjuntamente aquí y allí? Tal vez, ahora sí podríamos incidir en la educación que es pieza clave para el desarrollo.

Educación para los pueblos empobrecidos y empobrecedores, 3^o, (4^o) y 1^o mundo. Educación para el cambio y para la vida ; y junto a la educación, la sanidad, la promoción del trabajo y el comercio justo, la cultura, y por fin, el desarrollo espiritual.

Cada pueblo tiene necesidades específicas y por decirlo así, una vocación más marcada. Necesitaríamos **equipos multidisciplinares en los 5 grandes sectores**. Equipos éstos, a los que habrá que ayudar mediante formaciones conjuntas. Equipos que llegaran a conclusiones y acuerdos de desarrollo y que tal vez, puedan ser coordinados por un “equipo básico o directivo”, que pudiera tener una visión conjunta y pudiera mensurar resultados y distribuir recursos. Todo ello, mediante el trabajo en red; las nuevas tecnologías nos pueden proporcionar colaboradores de calidad.

¡Pero que maravilloso sería poder **ayudar a los diferentes sectores puestos en contacto a que se autofinanciaran**, mediante la consecución de recursos propios y ajenos! ¿Cómo hacer esto?

Este mundo globalizado necesita respuestas globalizadas, iniciativas que tengan una visión de conjunto.

Hacer un **proyecto piloto**, requiere realizar la experiencia en fases, de forma pequeña y realista.

¿Cómo no olvidar la visión de conjunto cuando todo lleva tanto trabajo y se abran vías que requieran todo nuestro esfuerzo?

¿Cómo nos organizamos para que lo que queremos hacer ser verdaderamente un paso adelante?

¿Cómo prepararnos y relacionarnos nosotros?

¿Cómo difundir la experiencia para que sirva a otras?

Necesitaremos organizarnos muy bien, ir de poco a mucho, paso a paso; ver como nos reciclamos, como nos preparamos y como nos retroalimentamos.

Desde mi punto de vista, se trata de ***poner en marcha lo pequeño desde una visión de conjunto*** y dejarlo en manos de Dios (léase también del Universo, de la Vida), para que este intento sea lo que Él quiera que sea, eso sí, poniendo todo nuestro amor y todo nuestro esfuerzo por delante, de forma gratuita; aunque algunos puedan cobrar un dinero por su trabajo.

(Ya promoveremos también un ***voluntariado*** para cada proyecto y para iniciativas conjuntas).

¿POR QUÉ TENEMOS ESTOS OBJETIVOS?

La metodología de la Asociación parte del supuesto de los distintos elementos de riesgo psicológico y social, que están presentes en todas las sociedades, mucho más entre grupos vulnerables y en los colectivos más desestructurados; que además se hacen presentes a partir de condiciones determinadas por la propia estructura social, y sólo pueden ser enfrentados desde la acción organizada de esa sociedad.

De ahí, la necesidad de favorecer la promoción de personas más autónomas, para enfrentar esa realidad y la de su comunidad, y de grupo sociales más articulados, en definitiva más libres.

Finalmente, destacar el esfuerzo encaminado a ***sensibilizar a la población española*** para que conozcan y valoren la realidad en la que se encuentran los colectivos a los que se dirigen los proyectos de cooperación al desarrollo; para así, poder formar parte del cambio conjuntamente.